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EDITORIAL DE NOTRE PRESIDENTE MARIE- HELENE 

REMI 

Bonjour chers amis, 

Cette année encore, comme les deux précédentes, nous n’avons pas eu le 

plaisir de nous retrouver « en vrai ». La tentative du CA d’octobre à Paris n’a 

pas été couronnée d’un franc succès, d’où la reprise des réunions en Visio 

ZOOM. 

Heureusement, la Convention de Bordeaux les 3 et 4 juin nous laisse entrevoir 

un grand moment de Convivialité LIONS, cette convivialité qui fait partie de 

notre ADN et qui nous a tant manqué. 

ATTENTION malgré tout, le vilain virus est toujours là et nombre de 

congressistes en ont fait les frais dans leurs Districts. Nous serons donc 

vigilants afin que ce retour à la « normale » puisse durer le plus longtemps 

possible. 

Je vous attends nombreuses et nombreux à Bordeaux, retenez l’heure et la 

date, l’Assemblée Générale de l’AGLIF se tiendra le vendredi matin 3 juin à 10h. 

Quant au prix de l’AGLIF, il sera remis le samedi 4 juin aux alentours de midi, 

juste après le passage de Mr le maire de Bordeaux 

Au plaisir de vous retrouver 

Amicalement LIONS 

Marie-Hélène RÉMI-DOPSENT 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Après délibération au cours de la réunion nationale, les membres de l’AGLIF réunis sous la présidence 

de Marie Helene REMI, ont décidé d’informer tous les membres past- gouverneurs, en diffusant la note 

ci-dessous Bonne lecture !  

Forum Européen de BORDEAUX 2024 

Cette note reprend les observations exprimées lors de notre dernière réunion nationale 

de l’AGLIF, tenue le 2 Avril, sous la présidence de Marie Hélène Rémi. 

✓ Il a été constaté, amèrement et à regret, que chacune des étapes du processus 

de la décision d’organiser un Forum Européen en France, à Bordeaux plutôt qu’à 

Strasbourg, puis de créer une association pour conduire le projet, de la dissoudre 

ensuite et enfin d’émettre l’idée de créer un comité technique en lieu et place, 

se sont déroulées dans l’opacité et sans aucune information. 

 

✓ Il est contraire aux principes de gouvernance, pourtant régulièrement mis en 

avant, et même aux règles élémentaires de bonne gestion d’un mouvement 

associatif, que des décisions aussi importantes et financièrement aussi 

engageantes pour le DM, soient prises dans un cercle très restreint et très fermé. 

✓  

✓ L’association créée en janvier 2022 (parution au JO du 11), l’a été sans publicité, 

par trois ou quatre personnes, et apparemment sans que le conseil des 

Gouverneurs en exercice ne soit impliqué. 

 

✓ Aucun appel à candidatures n’a été publié dans les supports d’information du 

DM, et son conseil d’administration s’est autoproclamé (semble-t-il, puisqu’il n’a 

pas été répondu à la question posée au « Secrétaire général » sur l’assemblée 

générale qui aurait du procéder à son élection). 

 

✓ Une somme de 50000 euros a été versée à cette association (certaines sources 

font état d’une demande de 300000 euros sur laquelle des pressions auraient 

été exercées), dans des conditions juridiquement plus que contestables, ce qui 

a entrainé une intervention de la commission des finances. 

 

✓ Il convient de noter qu’entre janvier, mois au cours duquel fut créée l’association 

et versée la provision ci-dessus, et la découverte de la situation, aucune 

information n’a été diffusée et que c’est seulement deux mois plus tard qu’elle 

a fuité et entrainé de très vives réactions. 

✓ Il s’en est suivi la dissolution de l’association et le remboursement de la 

provision, en absence de toute explication, la Directrice internationale justifiant 

au contraire, quelques jours auparavant, la création de cette association et 

fustigeant les Lions critiques 

 

Ces faits et leur enchainement sont graves. Ils sont incompatibles avec les règles de 

bonne gestion et de transparence qui caractérisent notre mouvement. 

Les LIONS de France sont sensibles et fiers du fait que le Forum Européen de 2024 se 

déroule en France, mais celui-ci ne peut être organisé et se dérouler dans une certaine 



opacité et entrainer pour le DM103 des frais qui impacteront fortement les Conseils à 

venir. 

Il doit être fait appel à candidature pour la gestion de ce projet très (trop) coûteux 

dans sa forme actuelle, qui doit être conduit par des Lions compétents et 

expérimentés. 

Enfin, le projet lui-même doit faire l’objet d’une réflexion : son coût, aux plans 

financier et écologique, son utilité pour le LCI, le DM et les Clubs, méritent que l’on 

prenne le temps de la réflexion. Les temps ont changé et changent et il serait 

invraisemblable et pernicieux de bâtir le Forum Européen de 2024 comme si tout 

devait continuer selon des schémas intangibles. 

Les Lions de France méritent d’être interrogés et informés, dans les meilleures 

conditions, sur l’organisation de cette manifestation à visée européenne et 

internationale. 

Nous sommes responsables des cotisations versées par les membres et ne devons 

réagir à toutes éventuelles dérives. 

 

La Présidente et Le Conseil d’Administration de l’AGLIF 2021-2022. 

 

District 103 Sud Est 

 

            Sortie des Gouverneurs du Sud-Est le 16 Avril par Charles GARZIA 

Sur le domaine de Pont Royal (un golf prestigieux dans les Bouches du Rhône) et afin de 

fêter Pâques entre amis, j’ai avec Marc INFANTES invité les Gouverneurs ainsi que les trois  

Vice-gouverneurs à participer à une journée amicale .  Entre 11 heures et 13 heures des 

échanges d’idées ont eu lieu principalement sur « Quel avenir pour L’AGLIF ? Simple 

amicale ou force de propositions pour un avenir meilleur de notre mouvement. » 

A la question posée aux Vice Gouverneurs : Pouvons-nous vous aider ? Et si Oui 

comment ? La réponse a été unanime : « nous comptons sur vous pour nous aider car 

votre expérience nous est précieuse et elle va sans doute après vous avoir consulté dans 

certains domaines, éviter de commettre des erreurs. »                                                                                                                                                                        

Sur le plan local nous travaillerons ensemble nous ont-ils promis, sur le plan national 



quelques pistes ont été proposées. 

 

Les Gouverneurs à l’unanimité ont convenu qu’il fallait que les membres de L’AGLIF 

réfléchissent sur certains problèmes concernant l’avenir du LCI et sur certaines dérives 

constatés au niveau du fonctionnement de notre DM.                                                                                                                                                 

Il faut absolument faire connaitre aux Lions les conclusions des travaux réalisés. 

Il serait également souhaitable que la dénomination AGLIF change, en remplaçant tout 

simplement « Anciens » par « Association ». Si cette proposition était 

retenue :                                                                                                                                                                                                                                                                                                       

AGLIF deviendrait donc « Association des Gouverneurs du Lions Club International 

France ». 

Cette journée estivale a été appréciée par tous les participants, l’amitié, les échanges 

d’idées et un excellent repas étaient au rendez-vous. 

Nous nous sommes quittés vers 17h après avoir convenu qu’il fallait que l’on se réunisse 

plus souvent. 

Charles GARZIA 

 

In Memoriam 
 

Albert MOUTON MJF Gouverneur 1999-2000 du District 103 Ouest ; membre du Lions club Le Mans 

Plantagenet 
 

Michel GOYET MJF Gouverneur 1999-2000 du District 103 Centre-Sud ; membre du Lions Club LYON DOYEN. 

 
 

 



A propos de réforme et d’avenir de l’AGLIF, voire d’iceberg, la publication de ce témoignage écrit par 

Jean Chalvin, membre fondateur (1954) de Lyon Doyen a pour but d’appeler l’attention des chargés de 

mission sur ce thème de l’avenir.IL suffit de le lire pour trouver quelques axes prospectifs, en 

particulier, l’évocation d’une certaine distanciation à l’égard d’Oak Brook, quant au fonctionnement. 

Jean continuait à lutter contre le mercantilisme croissant.  

 

 



 

..Commentaires de l'étranger 

Depuis les bords de la Miljacka, où elle réside, notre correspondante 

Mirabelle Slivovitz, éternelle étudiante en français nous commente 

l'actualité vue de l’étranger.  Nous la remercions bien vivement 

 C’est à la mode !!! 

Si quelqu’un vous dit souffrir « d’ultracrepidarianismes », ne vous effrayez 

pas, car vous avez sans doute déjà observé les symptômes de ce mal, dont 

souffre, sans le savoir, votre confident : il parle de ce qu’il ne connait pas. Autrement dit, 

« je ne sais rien mais je dirai tout »   

D’où vient ce mot ? 

Ultracrepidarianismes est un emprunt à l’anglais ultracrepidarianism, lui-même composé 
de l’adjectif ultracrepidarian et du suffixe -ism. Le mot anglais ultracrepidarian a une 
origine latine. 

Ce proverbe latin vient d’une anecdote racontée par Pline l’Ancien : un cordonnier était 
entré dans l’atelier d’un peintre pour lui remettre une commande. Il en profita pour 
admirer les œuvres du peintre et lui signala une erreur dans la représentation d’une 
sandale. Le peintre la corrigea. Mais quand le cordonnier commença à émettre d’autres 
critiques, le peintre lui répondit « ne supra crepidam sutor iudicaret :  un cordonnier ne 

devrait pas donner son avis au-delà de la chaussure ». 

Quelques pensées…       ou répliques devenues célèbres. Mais toujours d’actualité.                            

Il manque l’essentiel à l’Europe : une volonté de puissance stratégique Raymond ARON 

Toutes les vérités ne sont pas bonnes à dire, tous les mensonges sont bons à entendre Rivarol 

Quand on voit ce que l’on voit et que l’on entend ce que l’on entend, on a raison de dire ce que l’on dit. 

! Dans la vie, il ne faut compter que sur soi- même, et encore, pas beaucoup ! Alphonse ALLAIS   

 

Un interlocuteur de Wladimir d’Ormesson : « je viens d’avoir une idée ! »                                                                                         

Wladimir d’Ormesson : « Oh ! Comme elle doit s’ennuyer toute seule ! » 

A un diner, la voisine d’Edgar Faure : « Pourquoi me dévisagez-vous autant ? »                                                                           

Edgar Faure « je ne vous dévisage pas, Madame. Je vous envisage » 

 

Voilà, c'est fini pour aujourd’hui !                                                                                                             

Merci aux participants 

That's all Folks  

 



 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  
 

 


